

UNE OEUVRE HISTORIQUE

M. E. Z. Massicotte, l'archiviste consciencieux que nous connaissons, vient de compléter un *Repertoire des arrêts, édits, mandements, ordonnances et règlements* conservés dans les archives du Palais de Justice de Montréal.

La recherche de ces pièces, disséminées dans une masse de documents, la plupart d'importance mineure ou de nature étrangère, et souvent écrites sur des feuilles volantes, a nécessité, de la part de M. Massicotte, un travail long et ardu, mais grâce à lui, ceux qui veulent se rendre compte aujourd'hui du développement de Montréal, depuis 1557 jusqu'à nos jours, sauront où trouver des documents précieux pour faciliter leur étude.

Une remarquable préface par M. Victor Morin, président de la Société Historique de Montréal, ajoute à l'intérêt du travail historique de M. Massicotte.

LES ÉDITIONS DU "TERROIR"

M. C. J. Magnan, inspecteur général des écoles catholiques, a publié en brochure le texte de la conférence qu'il donnait, le 19 décembre dernier, à la Salle de l'Académie Commerciale, sous les auspices de la Société des Arts, Sciences et Lettres, sous le titre de *Un héritage sacré*, nos lois civiles concernant la famille, la propriété, l'école et la paroisse. Puisse ce beau travail produire de bons fruits.

En une fort élégante brochure d'une toilette typographique parfaite, le lieutenant-colonel Henri Chassé D.S.O., M.C., a fait un tirage limité de la conférence qu'il a faite, en janvier dernier, en la salle de l'Académie Commerciale, sous les auspices de la Société des Arts, Sciences et Lettres sur ses *Souvenirs de guerre*. On sait le succès de cette belle conférence. La brochure qui vient de paraître est précédée d'un tableau d'honneur des officiers du 22^e Bataillon Canadien-français tués à l'ennemi. Ces braves, ces glorieux héros dont les noms doivent être conservés dans tous les cœurs sont au nombre de vingt-neuf.

UN CATÉCHISME

M. l'abbé J.-B.-A. Allaire, directeur des sociétés coopératives agricoles de la province de Québec, vient de publier le *Catéchisme des Sociétés Coopératives Agricoles de Québec*. C'est une brochure de 72 pages publiée à S.-Hyacinthe. "Les services", écrit à l'auteur Mgr Bernard, de S.-Hyacinthe, "que ce petit livre rendra aux cultivateurs sont incalculables. Rapidement ils y trouveront et les règles à suivre dans l'organisation d'une coopérative et les principes pour la bien gouverner. C'est clair, c'est simple et c'est précis. Tout y est et rien de trop".